



UNIVERSITÄT  
ZU KÖLN

Philosophische Fakultät

## Wissenschaftliche\*r Mitarbeiter\*in (Promotion oder Post-Doc)

### Professur „Englimes in Context“ | Englimes Seminar I



Foto: Thomas Jösel

Wir sind eine der größten und ältesten Universitäten Europas und gehören zu den größten Arbeitgeber\*innen in unserer Region. Durch unser breites Fächerspektrum, die dynamische Entwicklung unserer Forschungsschwerpunkte und unseren Standort mitten in Köln sind wir attraktiv für Studierende und Forschende weltweit. Wir bieten vielfältige Karrierechancen in Wissenschaft, Technik und Verwaltung.

Der Lehrstuhl für anglistische Sprachwissenschaft mit Schwerpunkt „Englimes in Context“ (Prof. Dr. Axel Bohmann) befasst sich mit Variation und Sprachgebrauch des zeitgenössischen Englimes in seiner globalen Vielfalt.

#### IHRE AUFGABEN

- » Durchführung von und Mitarbeit in Forschungsprojekten inkl. Datenerhebung, -aufbereitung und -auswertung sowie Erstellung wissenschaftlicher Publikationen
- » Durchführung von Lehrveranstaltungen in den Bachelor- und Masterstudiengängen des Seminars im Umfang von 4 SWS
- » Prüfungsberatung
- » Beteiligung an der akademischen Selbstverwaltung

#### IHR PROFIL

- » abgeschlossenes wissenschaftliches Hochschulstudium in Anglistik, Sprachwissenschaft oder einer verwandten Disziplin
- » hervorragende Englimeskenntnisse
- » ein einschlägiges Promotions- oder Post-Doc-Vorhaben mit Bezug zu mindestens einem der Fachgebiete Variationslinguistik, Korpuslinguistik, Diskursanalyse, Sprache und Globalisierung
- » hohe soziale Kompetenz, Teamfähigkeit, Organisationsvermögen

#### WIR BIETEN IHNEN

- » Möglichkeit zur Promotion bzw. Habilitation
- » ein vielfältiges und chancengerechtes Arbeitsumfeld
- » Unterstützung bei der Vereinbarkeit von Beruf und Familie
- » flexible Arbeitszeitmodelle, teilbare Vollzeitstellen
- » umfangreiches Weiterbildungsangebot
- » Angebote im Rahmen des Betrieblichen Gesundheitsmanagements
- » Möglichkeit zur mobilen Arbeit

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Bewerbungen von Frauen werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Wir begrüßen ausdrücklich alle Bewerbungen – unabhängig von Geschlecht, Nationalität, ethnischer und sozialer Herkunft, Religion, Behinderung, Alter sowie sexueller Orientierung und Identität.

Die Stelle ist ab sofort in Vollzeit (39,83 Wochenstunden) zu besetzen. Sie ist bis 31.03.2028 befristet mit der Option auf Verlängerung. Sofern die entsprechenden tariflichen und persönlichen Voraussetzungen vorliegen, richtet sich die Vergütung nach der Entgeltgruppe 13 TV-L.

Bitte bewerben Sie sich mit Ihren aussagekräftigen Bewerbungsunterlagen inkl. beigefügten Nachweisen für die gesuchten Qualifikationen ohne Bewerbungsfoto online unter: <https://jobportal.uni-koeln.de>. Die Kennziffer ist Wiss2501-12. Die Bewerbungsfrist endet am 26.02.2025. Bei Fragen wenden Sie sich bitte an Prof. Dr. Axel Bohmann ([axel.bohmann@uni-koeln.de](mailto:axel.bohmann@uni-koeln.de)) und schauen Sie in unsere [FAQs](#).



HR EXCELLENCE IN RESEARCH



## Doctoral/postdoctoral position (f/m/x)

### Professorship for 'Englishes in Context' | English Seminar I

We are one of the largest and oldest universities in Europe and one of the most important employers in our region. Our broad range of subjects, the dynamic development of our main research areas and our central location in Cologne make us attractive for students and researchers from around the world. We offer a wide range of career opportunities in science, technology, and administration.

The professorship for English Linguistics with a focus on 'Englishes in Context' (Professor Dr Axel Bohmann) covers variation and language use in contemporary English in its global diversity.

#### YOUR TASKS

- » Independent as well as collaborative research, including data collection, management, and analysis as well as writing academic publications
- » Teaching in the department's Bachelor's and Master's degree programmes (2 courses per semester)
- » Student advising in examination matters
- » Participation in academic self-administration

#### YOUR PROFILE

- » Degree (M.A. or equivalent) in English, Linguistics or a closely related discipline
- » Excellent English language skills
- » A doctoral or postdoctoral project related to at least one of the following areas: variation studies, corpus linguistics, discourse analysis, language and globalization
- » Social skills, ability to work in a team as well as independently

#### WE OFFER

- » Opportunity to obtain a doctorate (Promotion) or post-doctoral qualification (Habilitation)
- » A diverse working environment with equal opportunities
- » Support in balancing work and family life
- » Extensive advanced training opportunities
- » Occupational health management offers
- » Flexible working time models, full-time positions suitable for job sharing
- » Opportunity to work remotely

The University of Cologne promotes equal opportunities and diversity. Women will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from all suitable candidates regardless of their gender, nationality, ethnic and social origin, religion, disability, age, sexual orientation and identity.

The position is available immediately on a full-time basis (39,83 hours per week). It is limited for a fixed term until 31 March 2028, with the possibility of an extension. If the applicant meets the relevant wage requirements and personal qualifications, the salary will be based on remuneration group 13 TV-L of the pay scale for the German public sector.

Please apply online with proof of the required qualifications without a photo under: <https://jobportal.uni-koeln.de>. The reference number is Wiss2501-12. The application deadline is 26 February 2025. For further inquiries, please contact Professor Dr Axel Bohmann ([axel.bohmann@uni-koeln.de](mailto:axel.bohmann@uni-koeln.de)) and take a look at our [FAQs](#).